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Правительство  внесло  в  Госдуму  поправки,  ужесточающие  антикоррупционное
законодательство  и  позволяющие  изымать  нечестно  нажитые  средства.

Если у чиновника денег больше, чем он и его жена заработали за три года, и он не может
объяснить  их  происхождение,  накопления  будут  изъяты в  пользу  государства.  Под закон
попадают не только сам чиновник и его супруга, но и несовершеннолетние дети. Перестанут
ли теперь некоторые госслужащие прятать свои миллионы в туалетах и теплицах? Или найдут
новую лазейку?

Кирилл  Кабанов,  глава  Национального  антикоррупционного  комитета:  Всё  дело
в тонкостях нашего законодательства.  В  России давно разработан механизм конфискации
предметов незаконного обогащения. Речь идёт о проверке деклараций чиновников – доходов
и расходов. Когда появляются вопросы по поводу приобретения госслужащими домов, квартир,
земли, машин или ценных бумаг – это всё можно без проблем конфисковать. А вот взыскать
в  доход  государства  деньги  –  хоть  наличные,  хоть  лежащие  на  счетах  –  в  отличие
от недвижимости очень сложно.

Всему  виной  юридическая  казуистика,  благодаря  которой  адвокатам  подозреваемых
в  коррупции  иногда  удавалось  «отбить»  деньги  в  ходе  гражданского  процесса.  То  есть
прокурор идёт в суд и там должен доказывать, что найденные сотни миллионов или даже
миллиарды – это коррупционные деньги, которые надо обратить в доход государства. Помните
бывшего полковника полиции Захарченко, который превратил квартиру в банковскую ячейку
и хранил там миллиарды? Так вот, его адвокаты пытались «отбить» их, ссылаясь на то, что
в законе ничего не сказано именно о деньгах. Теперь этот пробел будет прикрыт.

Когда изменения вступят в силу, о баснословных «запасах» некоторых госслужащих можно
будет узнавать не только после обысков, но и благодаря работе Росфинмониторинга. А на
счетах  казнокрады  прячут  не  меньше,  чем  наличными.  Другое  дело,  на  кого  эти  счета
оформлены  и  кто  подпадёт  под  действие  законодательства.  Например,  будут  ли  искать
у братьев-сестёр губернаторов или их совершеннолетних детей?

Конечно,  после  принятия  этого  закона  кто-то  задумается  и  перестанет  прятать  деньги
по  сортирам,  как  недавно  арестованный  экс-губернатор  Пензенской  области.  Но  это
совершенно не значит, что мы таким образом победим коррупцию. Я полагаю, получатели
взяток и откатов уйдут в биткоины. Кстати, уже известны случаи взяток именно в биткоинах,
которые гораздо сложнее отследить. Не удивлюсь, что нечистые на руку чиновники изобретут
и новые схемы по сокрытию незаконных доходов.
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